



5, rue Antoine Petit 45000 Orléans

Jeudi 15 février 2024

Communication

Coopération intercommunale : sa place et son évolution.

Témoignage d'un Maire sur l'Agglomération orléanaise

Christian Olive

Résumé

D'une part de rapporter le témoignage d'un Maire (1978-2014) sur l'évolution de l'Agglomération orléanaise : du Syndicat intercommunal à vocation multiple (SIVOM), vers ... La Métropole.

En évoquant des projets, des acteurs, une histoire, des budgets, des transferts de compétences, des portraits de femmes et d'hommes marquants, et même de Présidents de la République rencontrés à Orléans, lors des fêtes de Jeanne d'Arc, D'autre part d'évoquer la place de l'intercommunalité et son évolution sur le territoire français dans son positionnement entre les Communes d'une part et les Départements et les Régions d'autre part.

Après une évolution à parfaire, de la décentralisation, il peut être à propos, de rappeler les missions essentielles de chacune de ces collectivités locales et territoriales. Notre vie quotidienne s'y joue. Mais dans un environnement « mondialisé », « hyper connecté », et « numérisé » la commune est souvent vécue par nos concitoyens, comme un point d'accroche, un lieu où l'on rencontre des personnes « en chair et en os » avec une (ou un) Maire « à portée d'engueulade ».

Tandis que l'intercommunalité est parfois perçue, comme un OPNI (objet politique non identifié) Sans oublier, la place prise par les Métropoles et leurs aires urbaines, par rapport aux intercommunalités de villes moyennes et de villages. Sans compter parfois, des Départements « absorbés » par de grandes Métropoles.